



**SÉANCE DU 9 FÉVRIER 2024**

## **NÉCROLOGIE DE PIERRE SALIOU**

**par Dominique BARJOT**

Secrétaire perpétuel

Chères Consœurs,  
Chers Confrères,  
Chers Amis,

L'un de nos Confrères les plus chers, Pierre Saliou, nous a quittés le samedi 3 février, à l'âge de 84 ans.

Comme Pierre Gény avant lui, il s'est éteint à la maison médicale Jeanne Garnier, au 106, avenue Émile Zola, dans le XV<sup>e</sup> arrondissement de Paris.

Né le 20 février 1940 à Morlaix, dans le Finistère, il avait obtenu le titre de docteur en médecine à Lyon, à la faculté de Médecine et de Pharmacie, en tant qu'élève à l'École du Service de Santé des armées, avec une thèse intitulée « Diagnostic sérologique du paludisme humain par immunofluorescence ».

Titulaire d'un diplôme de l'Institut Pasteur dès 1970, il fut reçu, dix ans plus tard, au concours de professeur agrégé du Val-de-Grâce, dans la chaire d'Épidémiologie et de Prophylaxie générale. Il mène, dès lors, une brillante carrière de médecin, spécialiste de vaccinologie et des maladies infectieuses.

Médecin d'unité aux Forces françaises en Allemagne (1965-1969), puis assistant des hôpitaux des armées de 1969 à 1973, il fut nommé, cette même année, chef de la section Biologie du Centre Muraz à Bobo-Dioulasso, au Burkina Faso (1973-1977). Sa carrière le conduisit ensuite au poste d'adjoint au chef de service du laboratoire de biologie médicale de Saint-Mandé. En 1981, il rejoignit le Val-de-Grâce, en tant qu'adjoint du chef de service du laboratoire de Biologie médicale. Il y assurait des fonctions d'enseignement dans le cadre de la chaire d'Épidémiologie. En 1983, il accéda aux fonctions de chef de service, à la tête de ce même laboratoire, qu'il dirige jusqu'en 1986. De 1986 à 2003, il poursuivit sa carrière en tant que directeur médical de Pasteur Vaccins, puis de Pasteur-Mérieux Sérums & Vaccins, devenu Aventis Pasteur (1986-2003).

Il fut également membre, puis président, puis président d'honneur de la Société de pathologie exotique (2003-2006) et président du groupe d'intervention en santé publique et épidémiologie (depuis 2006). Toujours en 2006, il fut nommé professeur associé à l'université Senghor d'Alexandrie. En outre, dès 1993, il avait été fait membre de la Société de médecine des voyages et avait obtenu une médaille d'argent pour l'excellence de ses travaux scientifiques.

Pierre Saliou témoignait d'un profond désir de diffuser les sciences. Il nous laisse des ouvrages importants et le souvenir d'un spécialiste des vaccinations dans les pays en voie de développement.

Homme affable et d'une gentillesse exquise, ses avis étaient toujours écoutés avec un grand respect. Il était notre ami à tous. Il le restera dans nos cœurs. ○